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法学163班的何泽华在2019年的法考
中以法学专业第一名通过了法考，许多人
向他讨教“通关”经验。他认为，高效复习很
重要，“我从2月初开始复习巩固，到最终考
试，差不多七八个月的时间，每日的复习时
间控制在一天八九个小时。”他把法考的8
个学科分为三个部分，民法、民诉、三国行
政法、商法、经济法为一类，刑法、刑诉为一
类，最后理论法单独一类，分别进行学习。

复习方式上，何泽华认为第一轮复习
最重要，越扎实越好，之后的复习都只是查
漏补缺。他将听课与看书结合进行第一轮
复习，建立起每个部门法的基本逻辑框架
——章、节、小节，并在暑假前完成了第
一轮复习和全部的真金题。对于背
诵，何泽华认为在理解规范含义后
就是一个不断重复、刺激的过程，

“任何时候你只要想到具体的一
个点，你可以放下手上的事默默
背一遍全部知识点，把所有能想
到的东西回忆完成后，翻开书本
找到自己记不清或者记错的点，重
点复习即可。”同时，何泽华建议，
刷题一遍即可，但是必须精做，将选
项以及题干中的全部知识点解读出
来，从而巩固知识点。

全国平均通过率不到20%，这里居然高达41.4%

宁波哪所高校的法学专业这么牛？
虽说放暑假了，浙江万里学院法学专业的

叶芃没闲着，她忙着准备今年的法考（国家统一

法律职业资格考试，简称法考，其前身是司法

考），“希望跟学长们一样，顺利通过法考。”叶芃

口中的“学长们”可不简单，这届法学专业有

373 人，251 人报考法考，其中 104 人顺利通过考

试，报考通过率高达41.4%。

法考被称为“天下第一考”，历年来全国平

均通过率不到 20%。通过法考，是从事律师、法

官、企业法务等职业的必经之路，其含金量可想

而知。而在浙江万里学院法学院，法考通过率一

直远超全国平均通过率。

班级最高通过率51%

万里学院法学167、168班全班55人报
考，28人通过，通过率达51%。班主任姚菊
芬认为，班级能取得如此高的通过率，主要
得益于一套“规划+加强+疏导”的方法。从
大二开始，她就要求每位同学都要进行职
业规划设计，确立参加法考的目标。在确立
目标到备考的阶段，姚菊芬不断加强学生
自信心，不时进行心理疏导，鼓励学生坚定
目标，“每位同学只要复习方法得当和坚定
的毅力，都有通过的机会。”

在她的鼓励下，每位同学都把通过法
考作为自己大学四年的目标之一，班级学
习氛围浓厚。“大家都为共同的目标一起努
力，无形中为考生营造了一个利于复习的
学习氛围。”她还经常邀请上一届法考通过
的优秀代表回校为学弟学妹们传授学习经
验，避免学生走不必要的弯路。

“学霸寝室”通过率100%

余艺喆、傅晓枫、曾令娇和马莹淞是浙
江万里学院法学专业2020届毕业生，她们
来自同一个寝室，在2019年法考中，她们
四人携手一次通过。毕业季结束之后，她们
也在追随各自“律政梦”的道路上继续前
行。余艺喆、傅晓枫顺利地在律师事务所以
实习律师的身份开始了工作。她们通过司
法考试所获得的“法律职业资格证书”便是
从事律师职业的“敲门砖”。

马莹淞没有直接选择就业，而是计划
继续考研，本科期间积累的法学理论知识
基础，将成考研道路上的一大助力。曾令娇
正在准备今年七月底的浙江省公务员考
试，凭借通过法考的优势，她在岗位的选择
上将更加灵活。

□记者 李臻
通讯员 向娴华 傅佳鑫

高分学霸传经送宝

记者了解到，浙江万里学院法学
专业近年的法考报考通过率都不
错 ，2018 年 的 报 考 通 过 率 也 超 过
31%，这与该校法学院坚持应用型人
才培养密切相关。

“学院有浙江省基层法律工作者
学院、民政部政策理论研究基地、宁
波市知识产权学院、浙江省海商法
研究基地、宁波市万里反贫困与对
外支持合作研究院等重要平台，为
应用型人才培养奠定了良好基础。”
该校法学院党委书记张建国介绍，
法学院注重校地合作，协同育人，坚
持“双师（讲师律师）共上一节课”，
以法律职业资格、社会工作师、电商
从业资格证等职业资格证书考试培
训为抓手，以社会实践活动、专项社
会调研、参与科研课题、专业实践等
为基本内容强化应用型育人体系建
设。同时，法学院为考生提供考试辅
导、培训、答疑、咨询、考前心理辅
导、自修研习教室等“一条龙”服务，
为备考学生带来学习上的助力。

▲何泽华
通讯员供图

学生们在
认真学习。

通讯员供图

■基金一览 投资有风险 入市须谨慎

日前，上投摩根基金举办了2020投

资策略分享会暨摩根资产管理亚太投资

峰会，云集多位投资大咖，共同探讨后疫

情时代的投资方向。

上投摩根总经理王大智在开场致辞

中表示，面对未来不断开放的市场格局，

上投摩根未来发展的核心战略是：“扎根

中国，让世界走进中国，让中国走向世

界”。随着中国市场的持续开放，上投摩根

基金希望能帮助摩根资管的全球客户进

入中国，并成为其首选合作伙伴。而“让中

国走向世界”，就是希望能帮助中国的客

户更好地投资世界。未来在投资上，上投

摩根基金会与摩根资产管理更为紧密的

整合，实现自上而下、全方位的融合。

黄 杰

大咖云集上投摩根投资策略分享会
近几年来，A股市场不仅经历了热点

频繁轮换与大小盘风格快速切换，同时也

经历了牛熊市变迁。在这样的市场中，一

贯以主动管理见长的东方红资产管理凭

借稳健的经营理念、强大的投研实力、科

学的投研体系和严密的风控机制，旗下无

论是权益类基金还是固收类基金，力争为

投资者创造长期价值。

据悉，7月27日起，东方红资产管理将

发行东方红招盈甄选一年持有期混合型证

券投资基金，这只基金属于“固收+”策略基

金，主要投资债券市场，股票资产占基金总

资产的比例不超过30%。通过“债筑底，股增

利”的策略，不仅能够降低基金净值波动，同

时可以通过部分投资弹性较强的权益市场，

获取超额收益。 黄 杰

东方红资产管理诠释专家理财优势


